

ECONOMÍA

### Ecopetrol, Bancolombia y más empresas ilusionan en Colombia: cifras muestran gran presente

Reconocidas compañías como Ecopetrol, Bancolombia y Grupo EPM fueron las líderes en el listado de empresas con más utilidades en el primer trimestre de 2025.

- > [Famisanar tiene empleos para alcanzar a agarrar prima, buen sueldo y no pide experiencia](#)
- > [Frisby prepara 'guerra del pollo' y estas son las salidas que tiene ante marca imitadora](#)

COMPARTIR:



Imagen de oficina de Bancolombia y logo de Ecopetrol que ilustra nota - Bancolombia Facebook y Ecopetrol página web - Montaje Pulzo

Escucha el artículo



00:00



¿De afán? Te lo resumimos

Únete a nuestro canal en WhatsApp  
Las noticias más importantes, al instante



Escrito por: **David Ríos Rodríguez**  
Subeditor • May 12, 2025 - 7:02 am

Durante el primer trimestre de 2025, Ecopetrol, [Bancolombia](#) y Grupo EPM fueron las empresas con mayores utilidades en Colombia, superando cada una las **metas con creces**.

No obstante, tanto Ecopetrol como EPM registraron una caída en sus beneficios respecto al mismo periodo de 2024, **mientras que Bancolombia mantuvo una tendencia estable**, detalló La República.

([Vea también: Petro advierte "quiebra" para una de las empresas más grandes de Colombia; pone condición](#)).

Ecopetrol, con una utilidad de 3,1 billones de pesos, sufrió una disminución del 22,1 %, influida por factores como **la inflación y la tasa de cambio**.

De continuar esta tendencia, en dos años Bancolombia podría superar a Ecopetrol en ganancias netas. **Entre las empresas que más crecieron** destacan Canacol (770 %), Mineros (142 %) y Grupo Aval (69,4 %), agregó ese diario.

LEE TAMBIÉN



Dian le cayó a Ecopetrol por una plata que debe: corresponde a IVA de ventas claves



Petro advierte "quiebra" para una de las empresas más grandes de Colombia; pone condición



Mineros se benefició del aumento del precio del oro y mayores volúmenes de producción, mientras que Canacol experimentó un crecimiento más por beneficios fiscales que por actividad **operativa**.



Grupo Aval, por su parte, logró resultados históricos impulsados por el buen desempeño del sector financiero y activos como Corficolombiana. En general, las compañías más rentables provienen de los sectores hidrocarburos, energía, minería y finanzas.

Aunque las expectativas económicas no son completamente optimistas, se proyectan mejoras moderadas gracias a la recuperación económica y condiciones favorables para la **base y el costo energético**.

LO ÚLTIMO

ECONOMÍA

**Surgió situación con el subsidio de Colombia Mayor por largas filas para reclamarlo**

Hace 2 horas

ECONOMÍA

**Alertan a pensionados por declaración de renta 2025; deberán pagar desde este monto**

Hace 3 horas

ECONOMÍA

**Frisby español logró exclusividad de marca y anunció próximo paso: "Continuará expansión"**

Hace 3 horas

### Cuántos años tiene Ecopetrol

Ecopetrol, sigla de la Empresa Colombiana de Petróleos, es una de las compañías más emblemáticas y estratégicas de Colombia. Su historia comenzó en 1951, cuando el gobierno colombiano decidió crear una empresa estatal para tomar control de la explotación petrolera en el país, anteriormente dominada por compañías extranjeras como la Tropical Oil Company. La fundación de **Ecopetrol** marcó un hito en la soberanía energética del país y fue parte de una estrategia más amplia de industrialización nacional.

Desde sus inicios, Ecopetrol asumió la operación de los campos petroleros en la región del Magdalena Medio y posteriormente expandió sus actividades a la refinación, transporte y comercialización de hidrocarburos. Con el paso del tiempo, la empresa fue modernizándose y en 2007 dio un paso clave al abrir parte de su capital en la Bolsa de Valores de Colombia, permitiendo la inversión de ciudadanos **y fondos institucionales**, sin dejar de ser mayoritariamente estatal.

En las últimas décadas, Ecopetrol ha diversificado sus operaciones a nivel internacional, especialmente en América Latina y Estados Unidos, y ha comenzado procesos de transición hacia energías más limpias, enfrentando además desafíos importantes relacionados con precios internacionales, cambios políticos y sostenibilidad ambiental.

### Cuál es la historia de Bancolombia

Bancolombia, por su parte, tiene una historia aún más antigua que se remonta a 1875, cuando fue fundado como el Banco de Colombia en Medellín. Desde entonces, ha sido protagonista en el desarrollo financiero del país, ofreciendo servicios bancarios fundamentales para el crecimiento económico.

En sus primeros años, Bancolombia se consolidó como un banco clave en el financiamiento de empresas y proyectos de infraestructura. A lo largo del siglo XX, el banco **atravesó varias fusiones**, entre las más importantes la que ocurrió en 1998 con el Banco Industrial Colombiano (BIC), lo que dio origen al Bancolombia que se conoce hoy. Este proceso de consolidación lo convirtió en el banco más grande del país en términos de activos y red de atención.

En el siglo XXI, Bancolombia ha liderado la transformación digital del sector financiero, ampliando su presencia regional con operaciones en Centroamérica (especialmente en El Salvador, Panamá y Guatemala). Ha apostado también por la inclusión financiera y por productos enfocados en sostenibilidad. Su rol en la economía colombiana ha sido fundamental, no solo por su tamaño, sino por su capacidad **de adaptarse a los cambios** del mercado y liderar la modernización del sistema bancario colombiano.

\* *Pulzo.com se escribe con Z*

[Lee todas las noticias de economía hoy aquí.](#)

**SUSCRÍBETE A NUESTROS BOLETINES**

Para que estés bien informado, te invitamos a suscribirte a nuestros boletines. Selecciona el que más te guste.

SUSCRIBIRME

Acepto términos y condiciones  
 Acepto política de tratamiento de datos

Fuentes consultadas

- [La República](#)

### Temas Relacionados:

[ECOPETROL](#)
[BANCOLOMBIA](#)
[EMPRESAS](#)
[DINERO](#)

**COMENTARIOS**

Recomendados en Economía

**REPORTAR UN ERROR**

- Último llamado para 1'000.000 de pensionados en Colombia: ya no habrá vuelta atrás

Revelan lista de las EPS que serían liquidadas en Colombia pronto: tienen deudas enormes

Decisión drástica de helados Mimo's: es la primera vez que lo harán en 54 años de historia

Dollarcity halló 'mina de oro' en Colombia: anuncio sorprendió y ahora va por más

CONTENIDO PROMOCIONADO



De empleada bancaria a la mujer más rica de Chia



Si tienes un millón de pesos, mañana puedes tener 13 millones



Descubre qué dice la forma de tu nariz sobre tu personalidad



Los signos del dudar son inmediatamente visibles en las uñas



¿Cuántos años de vida te quedan según tu fecha de nacimiento?



No vuelvas a comer ese pescado en tu vida

### TE PUEDE INTERESAR



